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ATA DA 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA 

PARANÁ 3 

Ao primeiro dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove 1 

horas, por meio da plataforma de videoconferência Zoom foi realizada a 35ª 2 

Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Paraná 3, diante da 3 

presença de: LUCINEIDE APARECIDA MARANHO e  JULIANA CAVASSIN 4 

da Secretaria Executiva (Instituto Água e Terra); GIOVANI DIEGO NIEDERLI 5 

da Fundação Nacional dos Povos Indígenas – FUNAI; TACIANO CESAR 6 

FREIRE MARANHÃO do Instituto Água e Terra – IAT em Toledo; GLAUCIA 7 

ASSIS, do Instituto Água e Terra - IAT; VANESSA CRISTINA MENDONÇA E 8 

GIOVANNA POSPISSIL MOUTINHO da Secretaria do Desenvolvimento 9 

Sustentável – SEDEST; LUIZ ROBERTO FAGANELLO do Instituto de 10 

Desenvolvimento Rural do Paraná – IDR-Paraná; PAULO ROBERTO 11 

SALESSE da Secretaria de Agricultura  e do Abastecimento – SEAB; 12 

CRISTINA BARCARO MUNCHEN dos Núcleos Regionais de Educação - NRE; 13 

LILIAN QUELI FERREIRA CARDOSO e ANA PAULA SOARES BERTÉ da 14 

Prefeitura Municipal de Toledo; AINTON MARTINS LIMA da Prefeitura 15 

Municipal de Cascavel; LUIZ VIEIRA DA SILVA do Município de Guaira e 16 

PAULO DE TARSO ROSA do município de Altônia; ROBERTO PEDRON do 17 

Município de Mercedes; NICOLÁS LOPARDO, RODOLFO TANAKA SAVELLI 18 

e NILTON LUIZ PEREZ MOLLINARI da Companhia de Saneamento do 19 

Paraná - SANEPAR; FABIO REGELMEIER do Sis tema Autônomo de Água e 20 

Esgoto de Marechal Cândido Rondon; SIMONE FREDERIGI BENASSI da 21 

ITAIPU Binacional e ALEX MIELKE da CERCAR; ADEMAR CURY DA SILVA  22 

da Associação Brasileira de PCH e CGH;  BRUNA MAYER e MICHEL AVAN 23 

BERNARDI da LAR Cooperativa Agroindustrial; BIANCA DE MARTINI 24 

RIBEIRO do Município de Ouro Verde do Oeste; LUIZ GUSTAVO SCHULZ da 25 

SOORO RENNER Nutrição S.A.; NESTOR JOSÉ BRAUM da COPACOL; 26 



DIMAS JOSÉ DETONI da Cooperativa Agroindustrial COPAGRIL; 27 

GUILHERME DANIEL da C. Vale Cooperativa Agroindustrial; ELIAS LIRA 28 

DOS SANTOS JUNIOR da Universidade Tecnológica Federal do Paraná - 29 

UTFPR; ARMIN FEIDEN da Universidade Estadual do Oeste do Paraná – 30 

UNIOESTE;  ANGELA BÁRBARA TISCHNER da Fundação Parque 31 

Tecnológico Itaipu - FPTI; ADALBERTO TELESCA BARBOSA do CREA. 32 

Como ouvinte estavam presentes LUCIANA ANGÉLICA GOMES da BRF S.A.; 33 

LUCIA HENZ HOFF da Agrícola Horizonre. 1. ABERTURA: A Sra. Lucineide 34 

dá as boas vindas aos presentes, informa ao Presidente do Comitê que já há 35 

quórum e que a reunião também está sendo gravada para futura validação. O 36 

Sr. Elias declara aberta a 35ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia 37 

Hidrográfica do Paraná 3, agradecendo a presença de todos e passando a 38 

palavra para o Vice Presidente Taciano que desejou uma boa reunião. Na 39 

sequência a Sra. Lucineide passa algumas instruções para o bom 40 

aproveitamento da reunião. O Senhor Elias faz a leitura da pauta e solicitou a 41 

inclusão do ITEM 8 na pauta refente à Moção nº 01/2023, a qual foi aprovada. 42 

2. APROVAÇÃO DA MINUTA DE ATA DA 34ª REUNIÃO ORDINÁRIA: O Sr. 43 

Elias solicita a dispensa da leitura da minuta de ata com base em seu 44 

encaminhamento prévio juntamente com a convocação da reunião atual. Na 45 

sequência abriu a palavra para manifestações. A Srta. JULIANA informou que o 46 

Sr. CELSO já havia solictado algumas alterações as quais foram feitas. Na 47 

sequência o Sr. Elias colocou a ata para aprovação a qual foi aprovada por 48 

unaminidade. 3. APROVAÇÃO DA DELIBERAÇÃO Nº 07/2023 – CRITÉRIOS 49 

DE OUTORGA CÓRREGO GAVIÃO E ARROIO JAGUARANDI: o Sr. Elias 50 

informou que o assunto já foi  discutido e aprovado pelo Comitê faltando 51 

apenas a aprovação da Deliberação. A Sra. SIMONE comentou que faltou a 52 

questão do fósforo da Deliberação em função da atividade de piscicultura na 53 

região. O Sr. ELIAS falou que esse tema já foi descutido e nesse momento é 54 

apenas a aprovação do texto. A Sra. JULIANA reforçou que a decisão já foi 55 

tomada e nesse momento é só a aprovação do texto. A Sra. SIMONE reforçou 56 

a importância de se considerar o fósforo. O Sr. NICOLÁS concordou que o 57 

assunto do fósforo é importante mas amplo e deve ser melhor discutido. O Sr. 58 

GUILHERME sugeriu convocar uma reunião para essa discussão e a Sra. 59 

GLAUCIA entende que essa discussão não é apenas para o Córrego Gavião e 60 



Arroio Jaguarandi, mas na Bacia como um todo. A Sra. SIMONE concordou 61 

que deve ser discutifda na bacia como um todo mas fez questão de deixar 62 

registrada que sempre é a única que fala da questão do fósforo e que outorgas 63 

apenas baseada em DBO sem considedar o fósforo pode gerar um caos na 64 

bacia. A Sra. JULIANA sugeriu ja encaminhar a discussão para a Câmara 65 

Técnica. O Sr. ELIAS colocou a Deliberação em votação. As Sra. SIMONE, 66 

ANGELA e LILIAN foram contra. O documento foi aprovado pela maioria e a 67 

discussão do fósforo será encaminhada para a Câmata Técnica para discussão 68 

em toda a Bacia.  4. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DO RELATÓRIO ANUAL 69 

DE ATIVIDADES DE 2023:  A Sra. JULIANA projetou o Relatório com as 70 

atividade realizadas no ano de 2023. O Sr. ELIAS colocou para aprovação e foi 71 

aprovado por unanimidade. 5. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DO PLANO DE 72 

TRABALHO DE 2024:  A Sra. JULIANA projetou o Plano de Trabalho para o 73 

ano de 2024. O Sr. ELIAS comentou sobre o calendário com as reuniões e 74 

explicou o Plano de Trabalho. O Sr. ELIAS colocou para votação o qual foi 75 

aporvado por unanimidade. 6. REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO: O Sr. 76 

ELIAS comentou que na maioria foi atualização textual e de mormativa. O Sr 77 

ARMIN comentou que foram mudanças pontuais e atualizações. O Sr. ELIAS 78 

colocou para votação e foi aprovado por uninamidade. 7. APRESENTAÇÃO 79 

DO PLANO DE BACIA – PORGRAMAS E INTERVENÇÕES: a Sra. JULIANA 80 

fez uma apresentação fez uma explanação dos programas e ações previstos 81 

no Plano. O Sr. ELIAS falou da importância de acompanhar sistematicamente o 82 

plano. 8. MOÇÃO Nº 01/2023 - EXCLUSÃO DOS ARTIGOS 2º E 3º DO PL Nº 83 

2.918/2021: O Sr. VICTOR fez a apresentação sobre a Moção a qual solicita a 84 

exclusão dos art. 2º e 3º do PL Nº 2.918/2021. Na sequência a Sra. JULIANA fez a 85 

leitura da Moção. O Sr. ELIAS colocou para votação e com abstenção da Sra. 86 

SIMONE por conflito de interesse, a moção foi aprovada. 9. ASSUNTOS GERAIS: 87 

A Srta. Juliana que a aprovação do enquadramento da Bacia será 88 

encaminhada para a reunião do Conselho Estadual de Recursos Hídricos 89 

marcada para 06 de dezembro de 2023. Na sequencia o Sr. ELIAS encerrou a 90 

reunião agradendo a presença de todos. 91 

ELIAS LIRA DOS SANTOS JUNIOR 92 

Presidente do CBH do Paraná 3 93 


